

# LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1.00  
Exterior: " año..... " 5.00  
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

478-ENTRE RÍOS-478

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 P. M.

## CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Se avisa a los socios que todas las noches de 8 a 10 pueden pasar por el local para abonar su cuota mensual.

EL COMITÉ

### "La Vanguardia"

Avísamos a nuestros suscriptores que la redacción y administración han señalado como horas de oficina de 8 a 10 de la noche.

## Sociedades de resistencia

Al escribir este artículo nos hemos propuesto escribirlo muy claro.

La situación que están atravesando las sociedades de resistencia es muy crítica y nosotros al señalar los defectos que las dañan no hacemos más que cumplir con un deber imperioso.

La doctrina socialista recomienda la creación de asociaciones gremiales y hemos hecho todo cuanto nos ha sido posible para que éstas se crearan y se sostuvieran.

Ahí está nuestra propaganda desde que se empezó a publicar LA VANGUARDIA, y en la sección intitulada *Sociedades de resistencia* el barómetro que indica los resultados obtenidos.

Cuando nuestro periódico salió a luz, las asociaciones obreras de Buenos Aires eran muy pocas; hoy casi no existe gremio que no esté asociado.

Pero contra nuestros deseos ha empezado a deshacerse el trabajo realizado. Las disgregaciones van siendo cada día más importantes, y antes que lleguemos a un período álgido de descomposición, damos la voz de alerta y avisamos a nuestros compañeros el peligro que corren.

No se atribuya este aviso a miras mezquinas y egoístas, puesto que si como obreros partidarios de la lucha económica, podemos quejarnos, como trabajadores afectos a la lucha política, estamos satisfechos. Esto es una verdad incontrastable, pues el socialismo se desarrolla rápidamente como lo demuestra la progresión siempre creciente de grupos socialistas y de adherentes al partido.

Insistimos en esto, para que los malévulos no atribuyan este artículo a ideas que no tenemos.

Las Sociedades de resistencia son necesarias. Sin ellas la lucha económica es un mito. Los avances del capitalismo no pueden ser contrarrestados sin su existencia, y los obreros del mundo entero lo reconocen así.

Pero si junto a ésta propaganda venimos haciendo otra en pró de la organización de la clase trabajadora como partido político, es porque la experiencia nos enseña que la lucha de clases tiene su complemento en esta organización.

Numerosos son los artículos que al respecto hemos publicado en pró de una y otra organización. Todos saben nuestro pensamiento al respecto y centenares de veces hemos hecho patentes la ventajas de ambas.

Hoy, vemos en peligro la lucha económica y recomendamos a todos los obreros revisen lo que refiriéndonos a ésta hemos dicho.

Las sociedades de resistencia están corroidas por dos cánceres: la apatía y el anarquismo.

Si el uno hace estragos, el otro aniquila. El primero no tiene razón de ser. Los trabajadores de Buenos Aires no deben quejarse de la organización; no deben ni pueden entregarse a la indiferencia, porque ésta no tiene en que fundarse.

Poco tiempo hace que las sociedades de resistencia se han fundado, y los triunfos conseguidos han sido tan numerosos, como las batallas. Las huelgas de estivadores, marineros, yeseros, sastres, etc, afirman nues-

tro aserto. Si algunas fueron perdidas, no debe inculparse a la asociación; fueron perdidas por la intemperancia de los asociados; por ser declaradas en tiempo inoportuno, y por la ingerencia del elemento anárquico.

¿Citaremos ejemplos? No lo creemos necesario, pues no hay trabajador que no recuerde de las causas de la pérdida de ciertas huelgas.

Además la lucha contra el capital no es ni cosa de un día, ni esfuerzo de pocos hombres.

El capital es demasiado fuerte para que se abata a las primeras embestidas y menos aún cuando son hechas por exiguas minorías.

La misión a que por tanto deberían haberse sujetado las sociedades obreras, era a organizarse formalmente y a propagar la unión para que el día en que fuesen fuertes por el número y por la solidaridad de los asociados, pudieran vencer a los patronos.

Esto pocas sociedades lo hubrán hecho, y las que sin estar en condiciones se han lanzado a la huelga han obtenido como resultado el aniquilamiento por consunción, por dejadez.

Y antes de entrar en el examen de la segunda causa de perdición que tienen las asociaciones, vamos a dirigir cuatro palabras a los que abandonan a sus compañeros porque el triunfo no les correspondió a sus esfuerzos.

Estos compañeros son sobradamente cobardes; si creyeron que al mes de ingresar en una sociedad iban a ganar un 20% más de jornal, les está bien empleada la derrota; son unos egoístas y merecerían, que sus hermanos de infortunio los persiguieran hasta arrojarlos de todas partes. El hombre debe ser de ánimo esforzado y no debe abatirse al primer fracaso.

Más si el abandono de muchos trabajadores hace que algunas sociedades lleven una vida lánguida, una existencia difícil, no es menos digno de tener en cuenta el daño que a esa mismas sociedades hace el anarquismo.

Los obreros que ansían mejorar su condición, deben tener presente que la ingerencia de los anarquistas en las asociaciones obreras es perjudicialísima.

¿Que hacen en ellas los ácratas?

Esta pregunta debe hacerse todo trabajador, y a poco que piense, él mismo hallará la contestación.

No olvidemos lo que significa anarquía.

Todos sabemos que el anarquismo niega la eficacia de toda organización; que quiere la supremacía del individuo sobre la colectividad; que desconoce la autoridad de las mayorías, y en fin, que pospone el bienestar de todos a la libertad individual.

Ahora bien, ¿si los anarquistas ingresan en las sociedades de resistencia, qué fin llevan?

Ellos son enemigos de la organización; luego si entran en las sociedades, ó son traidores a su idea ó van con la intención de destruir las sociedades de resistencia.

No hay vueltas que darle.

Ó lo uno lo otro.

¿Que deben hacer los obreros con esos individuos que se intitulan anarquistas y forman parte de las sociedades y hasta desempeñan puestos en ellas?

El buen sentido lo indica. Arrojarlos de su seno si quieren conservar la existencia de ellas.

De no hacerlo así, ya saben lo que les espera.

La disolución de las sociedades de resistencia.

## La revolución moderna

II

Las elecciones son para los burgueses un peligro mucho más serio que la rebelión, que las condiciones de lucha en las calles

tanto más cuanto con las barricadas, que había sido la última palabra hasta 1818, ha pasado de moda, ese juego viejo conocido de sobra por la burguesía.

A este respecto, no hay que hacerse ilusiones; el triunfo de la insurrección sobre la tropa en un combate en las calles, es de lo más improbable y los insurrectos no pueden tomarlo en cuenta. Para que triunfara una insurrección sería necesario, sobre todo democratizar, el ejército y en el caso de fraternizar los soldados con los revoltosos, entonces la insurrección podría vencer. Pero en el caso contrario, la superioridad de la disciplina, la unidad en la dirección, y el empleo más inteligente de las fuerzas, asegurarían la victoria al ejército. Bajo el punto de vista de la táctica, lo mejor que puede hacer la insurrección es construir y defender una barricada de una manera metódica, pero el refuerzo recíproco. La formación y el empleo de las reservas, en una palabra, todas las condiciones necesarias para la defensa de un barrio ó de una ciudad, casi nunca pueden realizarse. Por esto la concentración sobre el punto decisivo, no puede hacerse.

La defensa es la forma de combate única que podrían adoptar. El ataque, generalmente, debe limitarse a la ocupación de las posiciones abandonadas por la tropa, tanto más, cuanto que los revolucionarios no disponen siempre de artillería ni de cuerpos de ingenieros.

De manera que no debe extrañarnos el que los combates en las barricadas, aun sostenidos con el mayor valor, concluyeran con la derrota de los insurrectos apenas los gefes del ejército, desechando preocupaciones políticas, obran con las reglas de la guerra.

Los triunfos que los revolucionarios han obtenido hasta 1818, se explican por diferentes razones. En julio de 1830 y febrero de 1818, así como en la mayor parte de las insurrecciones españolas, se hallaba, entre los insurrectos y la tropa, la guardia nacional que, ó hacia causa común con la revolución, ó bien, por su indecisión, producía escisiones en los militares al mismo tiempo que proporcionaba armas a los revolucionarios.

Pero, cuando la guardia nacional se había declarado de antemano contraria a la revolución, como sucedió en junio de 1818, ésta ha sido siempre batida.

Si el pueblo triunfó en Berlín, el año 1848, se debe en parte al aumento de fuerzas reclutadas en la noche del 18 de marzo y en el día siguiente, en parte a la flojedad de la tropa a causa de la escasez de provisiones, y en fin, a la poca energía de los gefes. La victoria se declaró en favor del pueblo, principalmente, porque los gefes fueron indecisos —tal vez por ordenes recibidas— y porque la tropa no era segura: de no haber sido así el resultado hubiera sido otro.

En la misma época, clásica de la lucha en la calle, la barricada ha tenido más influencia moral que material; era un medio excelente para destruir la disciplina y en eso estribaba su triunfo.

Después del año 49 la suerte se ha vuelto contraria a los revolucionarios. La burguesía desde ese año, ha estado siempre al lado del gobierno; la clase media, se mostró favorable a las tropas llamadas a reprimir la insurrección. Las barricadas no entusiasmaron más, y el soldado no vió tras de ellas más que rebeldes, pillos, partidarios, la hez de la sociedad, y no al pueblo. El oficial, familiarizado con el combate en las calles, en lugar de marchar derecho y en descubierto contra una barricada, la contorneaba y, nueve veces sobre diez, obtenía la victoria.

Después, muchas transformaciones se han realizado y siempre en beneficio de la tropa, si las grandes ciudades se han extendido, los ejércitos se han desarrollado más aún.

Paris y Berlín, se han agrandado mucho, pero sus guarniciones han aumentado en una proporción mayor.

Por otro lado, las guarniciones pueden ser redobladas en menos de 24 horas, gracia a los

ferrocarriles, y en 48 horas puede concentrarse un ejército formidable. El armamento es mucho más potente que en 1818; el fusil de pequeño calibre, ha reemplazado al antiguo fusil de percusión y su alcance es 4 veces mayor, además de la rapidez y seguridad del tiro que se ha por lo menos decuplicado.

Basta una moderna granada para destruir una barricada; el hacha de los zapadores, ha sido sustituida por la dinamita.

En el lado de los revolucionarios, las condiciones han empeorado. En primer lugar, casi no hay revolución que reúna las simpatías de todas las clases sociales. La misma clase media, tratándose de una lucha de clases, no se unifica al proletariado. Así, el pueblo se hallaría dividido y faltaría esa fuerza tan potente de 1818.

Aunque en las filas revolucionarias, hubiera un gran número de individuos conocedores del servicio militar, no tendrían ventaja alguna, pues el armamento sería deficiente. Los fusiles de caza y de lujo, aun cuando fuese posible obtenerlos, no podrían resistir con probabilidad de triunfo en contra de los fusiles de la tropa.

Hasta el año 1818, cada uno podía fabricarse las municiones necesarias, pero hoy con la diversidad de cartuchos y de armas que hay y siendo la fabricación de aquellos producto de la grande industria, no es posible fabricarlos; así es que la mayor parte de los fusiles, resultarían inútiles, por falta de munición conveniente.

En fin, los barrios construidos en las grandes ciudades, parecen hechos a propósito, con sus calles anchas y derechas para que el cañón y los fusiles, puedan hacer maravillas. Por lo tanto se precisa ser loco, para provocar actualmente un movimiento revolucionario en las grandes ciudades.

De este modo se explica el que las clases dirigentes quieran llevarnos a la calle, y nos tachan de cobardes cuando rehusamos ir a una lucha en la que la derrota será nuestra.

No somos tan infelices para exponernos inútilmente. El tiempo de los golpes de mano de las revoluciones organizadas por pequeñas minorías de hombres conscientes, y que arrastraban tras si masas inconscientes, pasó ya.

Cuando se trata de transformar completamente las bases de la organización social, como tratamos nosotros de hacer, las masas deben tener plena conciencia del fin que se persigue y del modo de obtenerlo.

La historia de los últimos 50 años nos han enseñado suficiente para saber hoy a que atenernos.

## NOTAS

Los periódicos burgueses comunican a sus lector, sin comentarios, la siguiente noticia: «Desde Enero no se han pagado los sueldos a los maestros de escuela de la provincia de Buenos Aires.»

Estamos tan acostumbrados a leer esto mismo, que casi estábamos por no trascibirlo, a pesar de los 7 meses de acreedores forzosos; que llevan los educacionistas de la campaña. Más teniendo en cuenta que a la clase obrera le conviene mucho conocer lo que hace la burguesía por el mejoramiento del proletariado, hemos copiado ese sueldo que indica el empeño que ella tiene en la instrucción de éste.

Y los maestros se irán enterando en donde están sus verdaderos intereses.

Porque el capital ya lo saben.

En el empeño de la burguesía.

Más no todo es miseria en la clase trabajadora.

Ahí está la sociedad cooperativa telefónica que ha realizado en este año 49.293 pesitos de utilidad líquida, la cual será repartida entre los accionistas.

Porqué los maestros de escuela no se han

dedicado á accionistas, en vez dedicarse á la enseñanza?

Así no pasarían los meses y los meses sin cobrar.

Aunque tal vez no les conviniera el cambio pues tendrían que cargar con el penoso trabajo que realizan los accionistas.

### Paralelos burgueses.

El juez de paz de Venado Tuerto que fué suspendido, ocupa nuevamente el juzgado a pesar del descontento general.

El juez de paz de la colonia Rufino, no ha sido sumariado por la muerte que hizo hace una semana. Igual sucede con el juez de Cafferata, que mató á un italiano hace poco.

Hay también serias denuncias contra el juez Carreras.

Que en un país que cuenta los animales vacunos por millones, haya quien tenga que ponerse á robar uno, no es cosa fácil de comprender; pero que á ese ladrón le prendan y á los jueces de paz no los sumarien siquiera por asesinar á los ciudadanos, maxime siendo éste un país en que son tan escasos los hombres, como abundantes las vacas, eso se comprende menos aún.

La propiedad privada es, por lo visto, más sagrada que la vida humana.

Ahora que el patriotismo está en moda, conviene sepan nuestros lectores, que Dreyfus, el famoso traidor francés, se ha fugido de la prisión en que la burguesía francesa lo tenía encerrado por venta de documentos á la embajada alemana.

Y por cierto que los debió vender bastante caros, cuando aún ha tenido suficiente para fugarse.

Después de haber salvado la vida, que según las leyes militares debió haber perdido.

Y en vista de esto damos un viva! al patriotismo burgues y otro á Dreyfus, sus jueces y carceleros.

Tras el patriotismo francés, viene el argentino representado por el radicalismo revolucionario.

La Prensa nos dice cómo, en las siguientes líneas:

El comité nacional de la Unión Cívica Radical, medita de tiempo atrás el plan de

convocar á una convención nacional á sus correligionarios, para deliberar sobre la situación del país y fijar rumbos al partido. Después de largas deliberaciones, en sesiones reservadas, el comité decidió aplazar por ahora la convocatoria, en fuerza de las circunstancias porque atraviesa el país, y así lo comunicó á los correligionarios de las provincias.

Lo que vale tanto como decir, que esas circunstancias no les interesan á sus correligionarios.

Aunque el gobierno lleve al país á una debacle, con radicales y todo.

Por más que ya comprendemos el acuerdo del comité, quien habrá tenido presente que el Dr. Yrigoyen es de los del *divortiu apuorum*, que ya se sabe no divide nada, y los radicales para mostrar obediencia al jefe, no deben ni aun reunirse para tratar de la situación del país, puesto así por los Yrigoyen y demás *conspicuos*.

Véase, pues, el patriotismo de los partidos políticos burgueses, y sus prácticas democráticas.

## Los que se mueren de frío

Es asombroso el número de sociedades de beneficencia que existen en esta capital.

Aparte de las de *damas de Beneficencia, de Caridad, de misericordia*, etc. hay en cada parroquia sociedades de San Vicente de Paul.

A primera vista cualquiera diría que con tantas instituciones de beneficencia, muy pocos serían los pobres á que no llegara la mano protectora de tantísimas personas caritativas, máxime teniendo en cuenta, que dichas asociaciones aprovechan cualquier oportunidad para celebrar grandes festivales á beneficio de los menesterosos.

Hay además á favor de estos, los beneficios que dan los empresarios teatrales, los de los hipódromos y frontones, las subvenciones del gobierno en los días de fiesta patria y otras tantas donaciones por el estilo.

Sin embargo, no solamente se ven cuadros de miseria por doquier, sino que con tanta caridad, en la semana anterior se han muerto 3 hombres de frío.

¿Como se explica esto? Muy sencillamente.

Es cierto que son muchas las asociaciones de beneficencias, es cierto que estas sociedades tienen á su cargo algunos asilos, y que protegen á algunos pobres.

Pero resulta que solo tienen obceción á la

caridad unos cuantos privilegiados, es decir que se socorre en la mayoría de los casos á quienes no tienen mayor necesidad, pero que tienen en cambio recomendaciones. De aquí resulta que el menesteroso, aquel que verdaderamente es el más necesitado, no tiene opción al auxilio.

Por ejemplo, si un padre de familia no puede por falta de trabajo ó enfermedad vestir, alimentar y dar educación á sus hijos y trata de llevarlos á un asilo, si no tiene recomendación de algun *personaje*, no consigue que ingresen.

Una familia se halla en una situación crítica, sin tener que comer como se arregla? Lo más natural sería que fuera á una de tantas sociedades de beneficencia solicitando auxilio, más si no tiene quien le recomiende se morirá de hambre.

La Municipalidad convertida en otra gran sociedad de beneficencia tiene (con los dineros que los obreros pagamos en forma de impuestos indirectos) varios hospitales: un trabajador se enferma, vá á la Asistencia Pública á solicitar una cama, y ¡peruel desnegao! según las liblillas todas están ocupadas; pero llega uno con una recomendación para el Sr. presidente ó secretario y en el acto se le entrega una orden para ingresar cualquier hospital. Es decir, que mientras el desgraciado que no tiene quien le de una taza de caldo y anda por las calles enfermo de fiebre, producida quizás por falta de alimento, sin tener siquiera una choza donde guarecerse, no encuentra, por falta de recomendación, quien le ampare, y tiene que dormir á la intemperie y morirse de frío, aquel que conoce alguna persona de buena posición, aunque no carezca de medios para asistir en su casa, encuentra cama en los hospitales, tiene quien le atiende y hasta es tratado á *euerpo de rey*.

Se dirá que los que han muerto de frío eran atorrantes.

Perfectamente, dejarán de ser estos pobres desgraciados, dignos de compasión? ¿Son por ventura criminales ó ladrones? ¿No habrán llegado á tal extremo por las injusticias sociales? ¿No son una y mil veces más perjudiciales á la sociedad, esa turba de parásitos que no contentos con no producir absolutamente nada y ser verdaderas sanguijuelas que chupan las tres cuartas partes del producto de los trabajadores, disponen hasta de la caridad pública que emplean en beneficio de quien se les antoja.

¡Tres hombres se han muerto de frío en una ciudad donde la burguesía se divierte en

ejemplo, hay varias líneas en competencia; la tarifa entre las dos ciudades es, por consiguiente, muy baja, pero cada línea carga la mano sobre las pequeñas estaciones del tránsito, para las que tiene un monopolio, y un chacarero á 10) kilómetros de Chicago, paga tanto por llevar allí su trigo, como el que lo envía á 50) kilómetros, desde Minneapolis. No es menos absurdo que los pasajeros y la carga entre dos puntos sigan una vía dos ó tres veces más larga que la línea directa, porque es más barata; y eso sucede muchas veces. Algunas líneas han sido construidas, especialmente para destruir á otras, ó para obligar á las antiguas compañías á comprarlas.

No han sido esas todas las malas consecuencias de la libre competencia ferroviaria en los Estados Unidos. La carga sufre trasbordes inútiles. Miles de empleados son muertos al año por falta de uniformidad en los medios de unión de los vagones de las diferentes compañías. En su afán de atraerse el mejor tráfico, las empresas han hecho convenios especiales con los grandes cargadores, favoreciéndolos, por supuesto. Los convenios que las empresas han hecho entre ellas han sido motivo de toda clase de fraudes por parte de ellas mismas. Ha nacido todo un gremio de agentes de boletos de tren, que ofrecen boletos regulares, á precios más bajos que los regulares, gremio que como debería ser perfectamente inútil, no puede vivir sino á costa del público.

Es digno de ser notado cuanto ha contribuido á la concentración del capital la libre competencia ferroviaria, favoreciendo á las grandes ciudades en perjuicio de las pequeñas, á los grandes comerciantes en perjuicio de los pequeños productores del campo, á los grandes cargadores á costa de los menos importantes, y hasta á los grandes personajes, dándoles pases libres, pagados naturalmente por los pasajeros ordinarios.

En los otros ramos de la industria y del comercio, la competencia ofrece el mismo

corros, banquetes, y tertulias bajo la capa de Caridad!

Es vergonzoso que esto suceda donde existen tantas sociedades de beneficencia, y si bien es doloroso decirlo, estos hechos prueban una vez más, á costa de la vida de 3 desgraciados, que la caridad burguesa es la farsa más grande que se conoce.

Los que formamos el ejército obrero, tenemos el deber de estrechar nuestras filas para luchar contra la iniquidad burguesa hasta arrebatarnos el privilegio de clase que por nuestra ignorancia aún poseen y constituir una sociedad donde mediante la igualdad de medios para instruirse y procurrir, no existan explotados ni explotadores, una sociedad en la que todos los hombres tengan asegurados el día de mañana; Más, si en vez de unirnos á fin de obtener nuestra emancipación permanente, nos diseminamos é indiferentes ante estas ignominias, no es aventurado afirmar que irá en *creciendo* el número de los que se mueren de frío.

ADRIAN PATRONI.

## Ciencia y Socialismo

Enrique Ferri ha dirigido al director de *L'Asino*, de Roma, una carta en contestación á otra que ha escrito Spencef con motivo del libro *Socialismo y Ciencia Positiva*.

A continuación insertamos las dos, empezando por la que ha originado la réplica del diputado socialista.

Londres, Junio 12 de 1895. — Estimado señor: El juicio que, según V. J. me comunica, acaba de hacerse de mis ideas haciéndolas aparecer como favorables al socialismo, me ha causado profundo disgusto; casi diría mucha indignación.

Ningún juicio podría ser más contrario á la verdad.

Considerado en mi patria y en el extranjero como un campeón del individualismo, no puedo menos que asombrarme de la alocución del que busca servirse de mi nombre para defender al socialismo, lo mismo que me extraña que se abuse también del nombre de Darwin para los mismos fines.

Desde que empecé á escribir, mi hostilidad al Socialismo se ha manifestado claramente.

La doctrina de la selección, que fué descubierta por mí en su aplicación social en 1850, confirmada en 1855, esa doctrina que fué expuesta ampliamente por Darwin en su: «Orígenes de las especies» es diametralmente opuesta á la doctrina de los socialistas y el que se sirviere de mis ideas para defender el socialismo, debe ignorar completamente cuáles son mis ideas ó bien, en caso de

cuadro de corrupción y de violencia. Como lo ha dicho recientemente el gran capitalista Cooper, de Chicago, al mismo tiempo que se negaba á declarar cuanto había gastado en avisos, y cuanto había ganado en el año: «Es casi axiomático que el éxito de cada hombre consiste en sobreponerse á los demás en el mismo negocio. El éxito no es más que la eliminación de los otros del campo de la lucha.» Y la eliminación vá cada vez más ligera. El número de quiebras aumenta, lo mismo que el de firmas comerciales que desaparecen.

Para obtener el triunfo el gran arma es el capital, y accesoriamente todos los demás medios son buenos. Cientos de millones son gastados al año en una publicidad, cuyo objeto casi exclusivo es el de engañar al público. Un grandísimo número de hombres hábiles son sustraídos al trabajo útil, y enviados como agentes de venta de las grandes casas horniguean por todas partes. La falsificación y la adulteración de los artículos es un arte que hasta ha llegado á ser popular. Grandes firmas que perseguirían con todo el rigor de la ley á quien osara utilizar alguna de las máquinas ó de los procedimientos patentados por ellas, despojan de sus inventos á otros menos poderosos, ó hacen uso, sin pagarlas, de las invenciones extranjeras. A veces la guerra entre las empresas toma formas más bárbaras. Cuando se constituyó el sindicato de destilerías de whisky, varios establecimientos que no entraron en él se incendiaron. En uno de los principales, la destilería Shuffeldt, fueron varias las tentativas de hacerla volar. Está probado que el secretario del sindicato fué quien preparó y pagó la obra de los incendiarios.

JUAN B. JUSTO.

## En los Estados Unidos

La centralización industrial es el resultado de la competencia—Libre competencia en los Estados Unidos—Violenta y destructiva en los últimos tiempos—Competencia ferroviaria—Como, perjudicando á los pequeños, ha acelerado la centralización—Competencia en las otras ramas del comercio y de la industria.

Si la industria y el comercio se centralizan en grandes establecimientos, no es porque los pequeños capitalistas se hayan asociado para formarlos, ni porque los obreros, comprendiendo la ventaja de trabajar unidos y combinados en grandes talleres, hayan preferido estos últimos.

Todo lo contrario. La centralización es la consecuencia de la tremenda lucha á que los modernos medios de producción han dado lugar en el campo económico, lucha en que los vencidos han sido precisamente los artesanos y los pequeños capitalistas. En los Estados Unidos la competencia industrial y comercial ha sido libre de todo obstáculo político ó de otro orden, y se ha extendido á la más vasta esfera de acción. Exceptuando el ejército, el servicio de correos, y la educación común, todo en este país ha sido dejado á la iniciativa y á la competencia particulares.

Mientras hubo para todo el mundo la posibilidad de trabajar con provecho, mientras las empresas industriales y comerciales fueron de proporciones moderadas, la competencia, aun bajo el régimen de la propiedad privada de los medios de producción, tiene que haber sido benéfica. Pero en la época de los ferrocarriles y de las grandes ciudades, á medida que ha avanzado la centralización, el individuo ha podido menos en su lucha con las grandes empresas, la guerra entre éstas ha sido cada vez más destructiva, y violenta,

y la «libre competencia», en otro tiempo un elemento de libertad y de progreso, ha pasado á ser un agente de atraso y de opresión.

Donde primero se ha hecho sentir la necesidad de suprimir la propiedad privada y la competencia capitalista, ha sido en los ferrocarriles.

La razón más elemental hace ver que para transportar cosas y personas de un punto á otro, lo más barato tiene que ser construir un buen y único camino. La teoría de la libre competencia ha hecho erger, por el contrario, que lo más barato sería construir dos ó más líneas entre los mismos puntos. La experiencia ha dado un triunfo completo á la razón. Prescindiendo del desperdicio de materiales y de trabajo en la construcción de dos ó tres líneas, donde una sola bastaría, los hechos han probado que donde hay varias líneas los fletes y los pasajes no son más baratos. He aquí como lo explica Cooley, miembro de la Comisión federal de ferrocarriles: El ferrocarril A y B da un 20 % de ganancia al año, imponiendo fletes y pasajes muy altos. Esto excita á otros capitalistas, que construyen otra nueva línea, con tanto gasto como costó construir la primera. Ahora cada ferrocarril recibe la mitad de la carga y de los pasajeros. Da cada uno de ellos un 10% de ganancia? De ninguna manera, porque los gastos de explotación de cada línea son más ó menos los mismos, que transporte toda la carga ó la mitad de ella.

El resultado es que aun con los altos fletes y pasajes de la línea más antigua, las dos compañías solo reciben una ganancia ínfima ó ninguna. Lo que hacen entonces es coaligarse para elevar aún más los precios de transporte, y poder obtener las dos algún provecho. Otras veces las empresas no llegan á un arreglo, y se produce entre ellas una guerra de tarifas, lo que sucede generalmente entre las líneas que unen las grandes ciudades. ¿Quién paga los gastos de esa competencia ruinosa? Las pequeñas localidades intermediarias. De Minneapolis á Chicago, por

que las conociera verdaderamente, sería un criminal en toda la acepción de la palabra. He expuesto repetidas veces mi convicción: el advenimiento del socialismo sería el mayor desastre que jamás haya ocurrido, y no podría acabar sino en un despotismo militar. Tiene Vd. plena libertad para hacer pública esta carta.—H. Spencer.

He aquí la contestación de Ferri.

Sr. Director de *L'Asino*:

He visto en su diario y en otras publicaciones una carta de Herbert Spencer, quien, guiado por informaciones que ha recibido acerca de mi libro *Socialismo y Ciencia Positiva*, se asombra de la audacia del que busca servirse de su nombre para defender el socialismo.

Permítame decirle que ningún socialista ha soñado jamás en hacer pasar á Herbert Spencer, que es ciertamente el más grande filósofo viviente, como un partidario del socialismo. Y es extraño que alguien haya podido hacerle creer, que en Italia hay tanta ignorancia en los que escriben como en los que leen; para abusar de un modo tan grosero del nombre de Spencer, á quien todos conocen como fautor de un individualismo llevado al extremo.

Mas una cosa es la opinión personal de Herbert Spencer y otra muy distinta la consecuencia lógica de la teoría positiva sobre la evolución universal, que él ha desarrollado mas ampliamente y mejor que cualquier otro, pero de la cual no tiene el monopolio oficial contra la libre expansión que el trabajo de otros pensadores cada día le aporta.

Yo mismo, en el prefacio de mi libro he hecho notar que Spencer y Darwin se habían quedado á medio camino, sin llegar á las consecuencias lógicas de sus doctrinas. Pero demostré tambien que esas doctrinas constituyen, sin embargo, el fundamento científico del socialismo de Marx; el unico que, elevándose sobre el precedente socialismo sentimental, haya disciplinado científicamente sus conjeturas del hecho, y sus conclusiones políticas y su método exclusivo en la táctica, aunque revolucionario en el fin.

Facil es comprobarlo. En cuanto al darwinismo, no pudiendo repetir aquí las razones que serán expuestas y ampliadas en la segunda edición que se hará muy en breve de mi libro, me basta con recordar (si se quiere recurrir al argumento, poco concluyente por lo demás, de la autoridad personal) que entre otros, el gran Virchow previó claramente que el darwinismo conduce directamente al socialismo; y que el célebre Wallace, darwiniano como el que más, forma parte de la liga inglesa para la «nacionalización de la tierra» que es una de las conclusiones finales del socialismo.

Pero, veamos, ¿qué es la famosa «lucha de clases» que Marx revelaba como la llave positiva de la historia humana, sino la ley darwiniana de la «lucha por la vida», transpuesta de individuo á la colectividad?

Lo mismo que todo individuo, toda clase lucha para vivir. Y así como la burguesía luchó contra el clero y la aristocracia y los venció con la Revolución Francesa, del mismo modo hoy el proletariado lucha no ya con la violencia, como sin razón se nos acusa, sino por medio de la propaganda y la asociación por su existencia económica y moral, tan mal tutelada y dolorosamente comprimida actualmente.

Respecto á la teoría de la evolución ¿cómo no ver que ella da el más franco desmentido á las teorías clásicas de la economía política, según las cuales las leyes de la presente organización económica son eternas é inmutables!

El socialismo, por el contrario, sostiene que tambien las organizaciones económicas, como las jurídicas y políticas, son el producto histórico de cada época y región, y por consiguiente, variables, porque estan en una continua evolución que hace que, así como el presente es diverso del pasado, sea el futuro distinto del presente.

H. Spencer cree que esa evolución universal influirá sobre todas las cosas, menos sobre la institución de la propiedad; que él la declara determinada á existir eternamente en la forma individualista. En cambio, los socialistas opinan que tambien la organización de la propiedad deberá sufrir una radical transformación y, teniendo en cuenta su transformación histórica, constatan que esa transformación se verifica y se verificará cada vez más en el sentido de hacer menos individualista y mas socializada la propiedad de los medios de producción, que son la base física de la vida social.

Es evidente, pues, cual de las dos opiniones está mejor corroborada, por la teoría científica de la evolución.

Sea como sea, y con todo el respeto debido á nuestro padre intelectual Herbert Spencer, pero con toda la altivez á que me dan derecho mis estudios y mi conciencia científica, me basta con rechazar la acusación que H. Spencer, sin haber leído mi libro y por afirmaciones ajenas ha creído lanzar dogmáticamente contra una tesis científica, que yo no he afirmado solamente con una fácil *ipse dixit*, ya de otros tiempos, sino que he estudiado y sostenido con argumentos, que hasta hoy han esperado en vano una refutación seria y serenamente científica.

Roma, 19 Junio.

ENRIQUE FERRI

Por nuestra parte nos permitimos agregar que Spencer no responderá á la invitación que le dirige Ferri en el último párrafo de su carta; pues es ya inveterada en el ilustre campeón del individualismo, la costumbre de llamarse prudentemente á silencio cada vez que la mala suerte lo lleva á encontrarse con algún representante del socialismo científico. Es lo que hizo con Lafargue después de la brillante refutación con que dicho compañero le desbarató los sofismas *anti-evolucionistas* que habia dado á luz en su escrito *La Esclavitud del Porvenir*. Spencer, acostumbrado á sostener discusiones y divertirse con los socialistas utópicos de su país, no halló para su nuevo contrincante mejor argumento que volverse á sus casillas, sin decir siquiera esta boca es mía.

En los números 15 y 16 (año 1) de LA VANGUARDIA ha sido transcrita la susodicha refutación de Lafarge.

N. DE LA R.

## MOVIMIENTO DEL EXTERIOR

### FRANCIA

El Tribunal de Albi, faltando abiertamente á la justicia, á condenado á los compañeros Calvignac, ex-alcalde de Carmaux, y Baudot, al objeto de impedirles ejercer cargos populares, los socialistas de este último punto han organizado una manifestación de protesta contra tal acto.

Para tomar parte en la manifestación, han acudido delegados de muchas localidades y 18 diputados socialistas, entre ellos Jaurés, diputado por Carmaux.

A esperar á todos estos correligionarios salieron más de 10,000 trabajadores, que los acompañaron al local de la sociedad obrera.

En este local se verificó un banquete de 500 cubiertos, que presidió Jaurés. Después de saludar éste á todos los invitados, se leyeron comunicaciones de 20 diputados socialistas excusando su asistencia, pero asociando de corazón á la protesta.

Después hablaron Guesde, Vaillant, Grouset, Richard, Rouanet, Sembat y otros.

A las cuatro y media de la tarde se celebró un meeting de protesta, al que acudieron más de 3,000 trabajadores, que aclamaron á los diputados socialistas.

Jaurés, saludado con una nutrida salva de aplausos al aparecer en la tribuna, pronunció un magnífico discurso examinando la sentencia dictada por el Tribunal de Albi y haciendo de ella una dura crítica. Puso fin á su discurso con estas palabras:

«Nosotros venceremos, porque somos nosotros y no los jueces los que defendemos la verdad y la verdadera justicia, y abatiremos á los que se sirven de la mentira y de la iniquidad para poner obstáculos á la marcha del socialismo.»

Después habló Vaillant, que protestó contra la obra infame de los jueces y felicitó á Carmaux por haber dado al Partido Socialista un hombre de las condiciones de Jaurés.

Guesde calificó el proceso de Albi como una tentativa de revancha de la oligarquía capitalista y gubernamental contra el proletariado de Carmaux, que venció en otro tiempo al barón capitalista Reilly; pero esa tentativa—dijo—concluirá tambien siendo una derrota. «Los jueces de Albi—agregó—han prestado un servicio al proletariado recordándole que la lucha debe llevarse al terreno político. No hay ya que clamar á una justicia que no existe, ni aun cielo que permanezca sordo porque está vacío: no hay más que apelar á la acción política, único medio capaz de dar el triunfo á la causa obrera y la emancipación á toda la Humanidad.»

Hablaron luego Prudent-Dervillers, Sembat, Richard, Chauvière y otros diputados socialistas que fueron estrepitosamente aplaudidos.

En el momento en que Sembat empezaba su discurso Jaurés dió cuenta de que acababa de recibir un despacho anunciando que los candidatos socialistas en la elección municipal habian sido elegidos en Graulhet, pueblo inmediato á Carmaux.

Hizose una colecta á favor de los mineros de Champagnac, que están en huelga, y se votó, en medio de grandes aclamaciones, un orden del día condenando la sentencia de Albi, comprometiéndose á trabajar hasta que sea anulada y rogando á los diputados socialistas que hagan conocer á la Cámara y al país la situación excepcional en que las autoridades tienen á Carmaux.

Aunque en todos los actos de la manifestación hubo completa tranquilidad, patrullas

de gendarmes de á pie y de á caballo recorrieron las calles constantemente.

—El grupo socialista de la Cámara de Diputados ha designado á su colega Walter para que vaya á Champagnac á ayudar en su campaña á los mineros huelguistas

### ITALIA

La minoría socialista votó para presidente de la Cámara al compañero Nicolás Barbatto, que actualmente se encuentra sufriendo condena por los sucesos de Sicilia.

—Habiéndose propuesto á la Cámara de Diputados felicitar al general Baratieri por sus triunfos en Africa, Costa, en nombre de la minoría socialista, declaró que no se asociaba á ella porque él y sus compañeros y todos sus representados eran enemigos de toda guerra de conquista.

El republicano Cavalotti y otros radicales votaron la felicitación.

### DINAMARCA

La Federación de los Trabajadores agrícolas, fundada hace siete años, y que cuenta 23 Sociedades, acaba de abandonar la política particular que hasta aquí observaba y afiliarse á la Federación de la Democracia Socialista, con cuya conducta y procedimientos se declara conforme.

Por virtud de este acto resulta que en la actualidad todas las organizaciones de oficio están en el Partido Obrero.

### INGLATERRA

El Consejo municipal de Manchester, siguiendo el ejemplo del Consejo del condado de Londres, ha resuelto que todos los obreros al servicio del Ayuntamiento no trabajarán, en cuanto sea posible, mayor jornada de 8 horas.

Un adversario de la reforma ha hecho notar que ésta costará 30,000 libras esterlinas á los burgueses de Manchester.

### GRECIA

Como en los demás países, el movimiento socialista aumenta en Grecia.

En las últimas elecciones se han contado por primera vez las fuerzas socialistas, presentando candidato en Atenas y en Patrasso al compañero Platón Dracoulis. En el primer punto, de 18,000 electores inscritos, obtuvo nuestro correligionario 4,000, y en el segundo, de 7,000 alcanzó 3,000.

Las anteriores cifras dan á entender bien á las claras que no pasará mucho tiempo sin que en el parlamento griego tenga representantes el socialismo.

### ESPAÑA

Ya han cedido á las reclamaciones de los constructores de edificios de Orense 1 ues patronos. Los demás resisten; pero seguramente tendrán que ceder ante la firmeza de los huelguistas, que están resueltos á no volver al trabajo hasta que se les atienda.

Los obreros de Vigo han acordado enviarles auxilios.

—Se han declarado en huelga los obreros de la Marina del Ferrol.

Tambien se han declarado en huelga en este mismo punto, los descargadores de carbon del muelle.

Reclaman una peseta de aumento en el salario.

### BELGICA

La Comisión organizadora del Congreso interacional de la industria textil, que se ha de celebrar en Gante convoca á todas las organizaciones del citado ramo que envíen representación al referido Congreso, que se verificará del 4 al 10 del próximo agosto.

En él han de tratarse, entre otras cuestiones, las siguientes:

Abolición del trabajo el domingo.  
Abolición del trabajo extraordinario y nocturno.

Jornada de ocho horas.  
Mejor aplicación de las leyes que regulan el trabajo.

Medios que deben emplearse para lograr una legislación favorable á los trabajadores.  
Y representación de los obreros en los diversos Cuerpos legislativos y administrativos.

### INGLATERRA

De las memorias enviadas al Departamento del Trabajo por 83 *Trades Unions* en el mes de marzo, resulta que de 387,907 individuos que las formaban, 25,146, ó sea el 6,5 por 100, estaban sin trabajo.

El número de parados que en febrero tuvieron las mismas Sociedades llegó al 7,9 por 100.

De las memorias correspondientes á marzo y abril, que presentaron 15 *Trades Unions*, ha resultado que la proporción de obreros desocupados con los que trabajaban ha sido de 6,5 por 100.

## ABUSOS PATRONALES

### Mensajeros de la capital

A la numerosa lista de abusos patronales, tenemos que agregar el que comete esta empresa que ocupa unos cientos de muchachos.

Para ingresar de mensajero, se exige: tener de 13 á 16 años de edad; saber leer y escribir, presentar recomendaciones de buena conducta, hacer lo que se les mande, ser listo, conocer bien las calles de la ciudad, entrar á la oficina á las 6 de la mañana y permanecer hasta las 12 de la noche; pagar 25 pesos por el traje de invierno y diez por el de verano, comprar un par de botas de 8 pesos, y una capa de goma de 9.

Hay que tener presente que estos muchachos, cuando los llama un abonado, tienen que hacer cualquier cosa que se les mande, ya sea barrer, limpiar, ir al almacén, servir de mucamo, etc., etc.

¿Cuanto se les paga en cambio de estos servicios?—Diez centavos por cada hora, que se hallen al servicio de un abonado; es decir, que si desde las 6 de la mañana hasta las 12 de la noche no están ocupados mas que 5 horas, no ganan mas que 50 centavos.

El mensajero no tiene hora fija para comer, sale del servicio cuando al jefe se le ocurre, después de media noche, si hay abonados que llamen, tiene que atender como si fuera las 12 del día.

Aparte de lo ya dicho, existen los siguientes abusos:

1º Los trajes son pagados por los mensajeros, pero se les exige que los dejen en la oficina por la noche cuando salen del servicio.

2º Se les obliga á permanecer 18 horas en las oficinas y se les abona un salario irrisorio.

3º Concluido el servicio, el mensajero no puede retirarse si hay mucho trabajo.

4º Se le prohíbe comer por la calle á pesar de no tener hora fija para hacerlo.

5º Además de pagarle una bicoca, se le impone una serie de multas caprichosas, ya por fumar, ya por llegar 5 minutos más tarde á la oficina de mañana, ya por no encontrar el domicilio que se le ha mandado, ya por recibir propias, ya por doblar la chapa, ya por no llevar camisa limpia, ya por no tener el pelo corto ó tener las uñas sucias, ya por correr, ya por faltarle un botón, ya por una mancha en la ropa, y la mar por el estilo. Y como si esta serie de multas no fueran suficiente, cuando despiden á un mensajero le retienen la ropa que de antemano han pagado.

En resumen: los pobres muchachos que tienen que andar por las calles llueva ó nieve, de día y de noche, en el centro ó en lo suburbios, sujetos á una disciplina, son explotados al antojo de los jefes y de la empresa que aumenta de esa manera sus ingresos.

### Cocheros presos

La sociedad protectora de animales es una verdadera calamidad pública.

Aparte de la manomanía de proteger á los caballos, á los perros y á cuanto bicho hay en Buenos Aires, los protectores han dado en hacer prender á los cocheros que guían animales lastimados.

Así nos lo comunican varios conductores de tramway. Esto es sencillamente estúpido. Podría pasar el que hubiera quien protegiera á los animales, á pesar de haber hombres que se mueran de hambre, pero que reducir á prisión obreros, para mejor proteger á los caballos, eso pasa—ya los límites de lo admirable, es antihumano y unicamente gentes sin sentido común, verdaderos desequilibrados pueden hacerlo.

Patrones morosos

Esta semana han llegado a nuestra redacción varias quejas contra patronos que no pagan a sus operarios.

La falta de espacio nos impide dar cuenta detallada de estos abusos que se cometen solamente por la falta de organización de los obreros, quienes podrían reducir a esos explotadores a la miseria, si bien asociados les declarasen huelga perpetua.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Centro Socialista Obrero

CONFERENCIA

El sábado último tuvo lugar la conferencia anunciada por este centro.

El compañero Eduardo García desarrolló el tema «La guerra con Chile ante el Socialismo» con gran acierto. Demostró lo exacto de la afirmación de Carlos Marx que atribuída las guerras a razones económicas, y probó que estas y no otras son las causantes de la probable guerra chileno-argentina.

Al concluir la disertación numerosos aplausos demostraron la conformidad de ideas que había entre los concurrentes y el orador.

CLUB SOCIALISTA DE BALVANERA

El desarrollo del socialismo en Buenos Aires, así como en toda la República, es rápido. A la lista de Agrupaciones socialistas tenemos hoy que añadir el Club parroquial que varios vecinos de Balvanera han fundado el domingo último.

Aun no hace muchas semanas que se estableció el Centro de Barracas y ya cuenta nuestro partido con un nuevo núcleo de propaganda, al que según noticias seguirán otros en diversas parroquias de la capital.

La inauguración de este club tuvo lugar el domingo, como ya hemos dicho, a las 8 de la noche, con no escaso número de adherentes. Quedó nombrada la comisión encargada de redactar el reglamento y mañana, domingo celebrará el nuevo Club asamblea general a las 8 de la noche en el local provisorio, Mateu 71, para discutir la carta orgánica.

Quedan invitados los adherentes y los vecinos que simpatizan con las ideas socialistas.

Ponemos en conocimiento de nuestros compañeros que los deslindes de la parroquia de Balvanera son: por el norte la calle Paraguay por el sur, Méjico, por el este Ayacucho y Sarandí y por el oeste, Boedo y Medrano.

Damos a conocer el perímetro de la parroquia, a fin de invitar a los que simpatizan con nuestras teorías, a inscribirse en dicho club, cuya secretaría provisoria queda instalada en la calle de Matheu núm. 71.

COMITÉ CENTRAL

El lunes 22 se reunió el comité del partido aprobando el manifiesto que precederá al programa mínimo y del que como hemos anunciado se publicarán 20.000 ejemplares que serán repartidos a primeros del mes próximo.

Se acordó dirigir una nota a las agrupaciones socialistas invitándolas a que activen la naturalización de los extranjeros.

CENTRO SOCIALISTA REVOLUCIONARIO

Esta noche habrá reunión de propaganda en el local de este Centro, California 1450, (Barracas al Norte) a las 7.30 p. m.

La gran cantidad de obreros que habitan en el barrio en que está instalado el Centro, hace que a las conferencias asistan muchos trabajadores y que el número de socios aumente rápidamente.

MOVIMIENTO GREMIAL

CONFERENCIA EN TOLOSA

Invitado por la Sociedad de Trabajadores de

esta localidad, el compañero Adrian Patron dará una conferencia en el local social, calle 1 entre 35 y 37 el día 4 de Agosto a las 2 p. m.

ASOCIACIÓN TIPOGRÁFICA Y DE LAS ARTES SIMILARES

Esta sociedad celebró el Domingo 21, la asamblea general convocada al efecto.

Fue nombrada la comisión administrativa reayendo los nombramientos en los compañeros F. Díaz, secretario general; E. Giménez, secretario de actas; M. García, tesorero; A. Soria, contador; J. T. Rey, y G. Hummel auxiliares.

Al final de la reunión, el compañero Lucio Baldovino, hizo entrega a la asamblea, en nombre de varios compañeros, de una placa con el nombre de la sociedad, que estos han costado por su cuenta.

HERREROS MECÁNICOS Y ANEXOS

Esta Sociedad de resistencia ha trasladado su domicilio a la calle Entre Ríos 478, punto al que deben dirigirse los obreros de este gremio que deseen ingresar en la sociedad.

Con la publicación del periódico El Mecánico ha tomado gran impulso la asociación y creemos que en breve tendrá la organización que a un oficio tan numeroso corresponde.

ALBAÑILES

Celebró esta sociedad la asamblea anunciada para el domingo pasado, nombrándose una comisión provisional, y acordando contribuir al sostenimiento de La Unión Gremial en la misma forma que hasta ahora.

SASTRES

Tuvo lugar en la noche del sábado anterior el baile que dieron los sastres para celebrar el triunfo de la huelga.

La fiesta no pudo ser más espléndida; el gran salón de la sociedad Colonia Italiana presentó, durante toda la noche una animación extraordinaria.

Efectuóse la rifa de los cortes de géneros que habían sido destinados para ese objeto, saliendo premiados el núm. 251 para el corte de señora, y el 251 para el de hombre.

Llamamos la atención de las sociedades obreras que dan bailes, sobre la explotación que hacen los señores que toman a su cargo el bufet.

Estamos seguros de que con pocas fiestas en que el abuso sea tan grande, como el cometido en la de los sastres, no encontrarán las sociedades, quienes asistan a sus bailes

MARMOLISTAS

En la reunión que celebró la sociedad de marmolistas aprobó todo lo resuelto en la asamblea anterior, y quedó acordado enviar circulares a todos los dueños de marmolerías para hacerles saber la resolución de la asamblea, y esperar la respuesta antes de tomar otra resolución definitiva.

Las circulares serán presentadas por comisiones nombradas ad hoc, y en ellas se pondrá el aumento de 30 % sobre los jornales disminución de horas de trabajo y pago por quincena.

Dado el caso de no aceptar los dueños de marmolerías, estas proposiciones, la huelga será inevitable.

TOLOSA

Sociedad de Socorros Mútuos y Mejoramiento Social de Trabajadores.

Tuvo lugar el día 8 del corriente la asamblea general de los obreros asociados.

La concurrencia fue bastante numerosa, tomándose varias resoluciones de importancia. La marcha de esta asociación no puede ser más satisfactoria; actualmente cuenta con mas de 200 asociados y con un fondo social bastante regular.

Entre otras resoluciones, quedó resuelto que dicha sociedad se adhiera a la federación obrera que existe en la Capital Federal.

Se efectuó la elección quedando nombrada: Presidente, Saturnino Rabanaque; Vice id, José Barbano; Secretario, José Plez; Vice id Claudio Regarzi; Tesorero, Carlos Masquerino Pro id, Juan Fiori; Vocales, Carlos Palenzon-Federico Barazzotti, Rafael Sella, Juan Pintorenza, Jeoravanti Paini y Sixto Mesoni Su-

plentes: Antonio Bardena, Antonio Spanopico Manuel Branet, Pascual Monardi, Juan Biscay y Santiago Salva.

Quedó resuelto no cobrar cuota de entrada a los obreros que hayan pertenecido a cualquier sociedad de resistencia de Buenos Aires o del exterior, y piden a las que existen en esta capital obren del mismo modo con los obreros que pertenezcan a la de éstos.

La secretaría se halla establecida calle 1 entre 35 y 36.

CARPINTEROS Y ANEXOS

Esta sociedad celebra reunión mañana domingo a las 2 p. m. en el local social, Entre Ríos 478, para tratar la siguiente:

- Orden del día
Lectura del acta anterior
Correspondencia
Discusión y aprobación del Reglamento de la Federación Obrera
Id id del de la Sociedad
Asuntos Varios
Se recomienda a los asociados puntual asistencia

FEDERACION DE TRABAJADORES DE SANTA FE

Mañana domingo a las 2 p. m. se reúnen los obreros que forman parte de dicha federación, a fin de acordar el modo de celebrar un gran meeting de propaganda.

Correspondencia Administrativa

- Santa Fé-G. S.—Se le manda lo que pide.
Bella Vista (Tucuman)—J. D.—Enviamos a los nuevos suscriptores.
Bragado—J. B.—Recibimos \$ 11 y enviaremos según su pedido
Corrientes—Biblioteca escolar le enviamos un ejemplar.

PARTIDO SOCIALISTA

- Comité Central, Entre-Ríos 478
Centro Socialista Obrero, Entre-Ríos 478.
Centro Universitario Socialista, Entre-Ríos 478
Centro Socialista Revolucionario Califor, nia 1450 (Barracas al Norte)
Club Vorwärts, Rincon 1141.
Club Socialista de Balvanera Matheu 71
Fascio dei Lavoratori, Matheu 71
Les Egaux,
Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fe.)
Federación de Trabajadores de Santa Fé, Calle Gobernador Crespo, esquina Jujui número 602.

SOCIEDADES DE RESISTENCIA

Table listing various resistance societies and their locations: Albañiles y anexos, Ayacucho 760; Sección Barracas, California 1316; Id Id Belgranó, 25 de Mayo 7382; Bodegueros y Lico-ristas, Viamonte 956; Carpinteros y anexos, Entre-Ríos 478; Constructores de carruajes y anexos, Rincon 1141; Carpinteros de ribera, Sto. y P. M. (Boca); Caldereros, Id. Id.; Calafatas, Id. Id.; Galponeros, Cangallo y Maipi; Dependtes. almacén, Estados Unidos 642; Escultores, Paraná 1215; Estibadores, (Boca); Mosaiquistas, Ayacucho 760; Fedeleros, Matheu 71; Herreros, mecánicos y anexos, San Juan 2061; Sucursal Barracas, Australia 1131; Hojalateros, gasistas y anexos, Entre-Ríos 478; Marmoleros, Ayacucho 760; Moldeadores en tierra romana, Junín 1413; Panaderos, Cuyo 1327; Pintores, Andes 450; Id. Sucursal Bar..., California 1450; Picapedreros, Villa Crespo; Sastres, Córdoba 1584; Sastres, Concordia (P. E.-R.); Sastres, Bragado (P. Bs. As.); Tabaqueros, Entre-Ríos 478; Talabarteros, Buen Orden 863; Tapiceros, Alsina 1486; Tipógrafos, Entre-Ríos 478; Torneros, Cuyo 1327; Toneleros, Entre-Ríos 478; Tejedores, 2º Cuyo y Serrano; Vidrieros, Ayacucho 760; Yeseros, Uruguay 45

BIBLIOTECA

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

- Colectivismo y Revolución, por JULIO GUESDE 0.20
Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE 0.20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS 0.20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE 0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS 0.20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE 0.20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS 0.15
El Colectivismo, por JULIO GUESDE 0.15

EN IDIOMA ITALIANO

- G. Oggero—Il Socialismo 0.15
Filippo Turati—Le otto ore di lavoro 0.10
Lo stesso—Rivolta e rivoluzione 0.10
Dario Papa—Un'udienza al tribunale di guerra 0.05
S. Colombo—La libertà e la morale nel socialismo 0.10

NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

LIBRO IMPORTANTE

En todas las librerías de esta Capital se halla en venta al precio de \$ 1,50 el ejemplar la última obra de ENRIQUE FERRI

Socialismo y Ciencia positiva

Traducción y prólogo de nuestro compañero Roberto J. Payró

Es un excelente libro de propaganda en el que están desarrolladas de una manera clara y sencilla, al alcance de todas las inteligencias, las teorías fundamentales del socialismo científico, por cuya razón la recomendamos a todos los que quieran interiorizarse en las cuestiones sociales. Los suscritores de LA VANGUARDIA podrán adquirirla por \$ 1,20 y los que pertenezcan a algún grupo socialista por un peso solamente, enviando anticipadamente el importe a esta Administración.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en Madrid hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos desuscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse a El Socialista.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 mn por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

RETRATOS

CARLOS MARX

Hemos recibido una nueva remesa de retratos. Este grabado tiene un tamaño de 25 por 35. Se vende en la Administración de LA VANGUARDIA a \$ 0,50.

El Fascio dei Lavoratori ha editado el retrato de José De Felice Giuffrida, uno de los principales organizadores del movimiento socialista en Sicilia, condenado a 18 años de cárcel. Esta lámina de 60 X 47 se halla en venta, al precio de 50 centavos, en esta Administración.

Centro Socialista Obrero 478—ENTRE-RÍOS—478

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos socialistas de Europa.